



# Fitch Ratings deja a México al borde de perder grado de inversión

Fitch dijo que el choque económico de la epidemia de coronavirus llevará al país a una severa recesión en 2020

La calificadora Fitch Ratings rebajó la calificación soberana de México de 'BBB' a 'BBB-' con lo que deja al país a un escalón de perder el grado de inversión.

Fitch Ratings dijo en un [comunicado](#) que el choque económico de la epidemia de coronavirus llevará al país a una severa recesión en 2020 y que el panorama para sus finanzas públicas es mucho menos favorable que en la última revisión de su calificación soberana en diciembre de 2019.

De acuerdo con sus estimaciones económicas, Fitch Ratings espera que la economía mexicana se contraiga al menos cuatro por ciento este año.

Además, señaló que una recuperación económica para México en el segundo semestre del año se verá frenada por factores que han obstaculizado el desempeño del país recientemente, como la caída de la inversión y una gobernanza débil.

A ello, la calificadora criticó la falta de respuesta del gobierno en apoyos para el sector productivo ante la crisis económica derivada de la enfermedad.

“La ausencia hasta la fecha de una respuesta fiscal considerable para apoyar el consumo, en comparación con otros pares de calificación en la región, refleja un deseo de minimizar los desequilibrios fiscales, pero puede retrasar la recuperación”, apuntó.

La firma espera que la deuda del país aumente este año hasta llegar a cerca de la mitad del PIB, su nivel más alto desde la década de 1980.

Asimismo, señaló que las perspectivas para las finanzas públicas son mucho menos favorables que en el momento de la última revisión de calificación, en diciembre pasado, ya que espera que el déficit del gobierno general se amplíe a 4.4 por ciento del PIB, lo que implica un alza de 2.5 puntos porcentuales.

“Existen riesgos a la baja para nuestras previsiones fiscales, ya que México puede aumentar el gasto en más de lo presupuestado para contrarrestar el efecto del coronavirus y las medidas de salud pública en la economía”, señaló.

La calificadora agregó que la deuda de Pemex de 105 mil millones de dólares, equivalentes a nueve por ciento del PIB, sigue siendo un factor de riesgo clave para el país, particularmente en el marco de una la fuerte caída en los precios del petróleo.

A principios de mes, el 3 de abril, Fitch Ratings recortó la calificación de la petrolera desde 'BB +' a 'BB', con una perspectiva de calificación negativa, dejándola en grado especulativo por el continuo deterioro del perfil de crédito independiente de la compañía y advirtió sobre su limitada flexibilidad para hacer frente a la recesión en la industria, esto debido a su elevada carga fiscal.

El recorte de la nota soberana de México por parte de Fitch Ratings se da a casi tres semanas de que la calificadora S&P degradó las notas crediticias del país y de Pemex.